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薰法香心得
《靜思妙蓮華》一切眾會 見多寶佛
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今日聞法心得
✦ 欲示無生滅法身，必有去來之應身

✦ 凡夫，我們的心理不調和

✦ 《法華經》無不都是，佛陀一生的教法，法
所歸納回來

✦ 如來法身常住

✦ 利益人群，要淨化眾生的心，在人群付出而
無染著，這就是真佛法。

✦ 這就是要大家看得到。
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各位菩薩，心啊！要用心，心多了解，了解要從念
念守護，法入心來，才有辦法體解通達，「欲示無
生滅法身，必有去來之應身」。我們若能體會，佛，
釋迦牟尼佛，就是為了要表達，將這個法，一生中
的大事，開示悟入眾生，佛的知見，這一大事，總
是要很清楚讓大家了解，人人本具佛性。我們的佛
性，法身，就是無始以來，無生無滅，這就是我們
永恆的法身，也就是真理，千古以來真理永存。真
理，既然永恆在天地間，天地如大乾坤，人的身如
小乾坤；大乾坤的真理永恆，我們人，人身的小乾
坤，真如也是一樣永恆，道理要清楚了解。
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佛來人間，與我們一樣，要度人，一定要人間
同樣的生態，所以佛應這個世間的因緣，與我
們眾生的因緣。因緣，依正二報，要依在什麼
地方而出生，這就是叫做有去來之應身，不是
一生來，滅度之後就不再來了，不是，有去來。
佛，諸佛菩薩，一直就是這樣倒駕慈航，來來
回回，就是要來教化眾生，所以說，「必有去
來之應身，從法起應世之身」。為了法，真理，
天地真理正，四季循環調和，而我們人呢？壽
命短，但是還是一樣真理存在。
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佛菩薩，他的真理明朗，真如本性明明歷歷，
心沒有煩惱，沒有無明，沒有塵沙惑種種來障
礙；我們人，凡夫，我們的心理不調和，人的
心理常常在作亂自己，亂了自己的心，亂了自
己的身行方向，這就是我們人的心理不調。

修行就是要顧好自己的一念心
修行就是要調和自己的心
個人如此，組織是如此

組織調和(Organization Alignment)
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法華經

法歸納回來

了解分明意念

無明減少

善業累積

淨因

去除煩惱

惡業不做

染因

接近佛法 真如開通 道理明白
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《法華經》無不都是，佛陀一生的教法，法所
歸納回來，就是要讓我們很清楚了解，分明這
個意念動作間，我們若能清楚，人生，將人做
好，自然來去善業、福業、智慧不斷，生生世
世累增，若這樣，這個善緣，生生世世來結善
緣，生生世世求佛法、增智慧，這樣愈來愈明
朗，愈來愈清楚。煩惱去除、無明減少，惡業
不作、善業累積，若這樣，這個因，染因成為
淨因，慢慢接近佛法，法，我們會愈來愈明朗，
我們的真如本性愈來愈開通，道理愈來愈明白。
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所以，寶塔開了，「古今二佛同合一座位」，
再下來，我們就能看到了。所以，「從法而起，
應攝意歸真如法性」。將這個意，我們現在應
該要好好地，分身佛也全都歸位了，我們應該
是攝意，現在開始要攝意下來，我們的意要歸
於真如法性，應該要體會通達，要了解，我們
法性真如，真如法性。他的諸法是從一而生，
《無量義經》，就已經向我們說得很清楚了，
一能生萬，無量從一生，無量的法也是從一。
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所以「坐師子座，全身不散」，就是顯出了
「如來法身常住」。這就是要向我們大家再強
調，如來法身常住。「如來」，常常說過了，
應如是法而來人間，應世在人間，叫做「如
來」，就是應如是法而來。修行成佛的覺者，
這叫做「如來」。如來，他的應如是法，就是
表示法，真實法常住，就是我們的真如本性，
真理常住。所以「圓滿寂滅之相」。
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應這個一生，應這個法而來人間，為了要一大
事因緣，與人間一樣，有世壽的限量，與人間
一樣，有生、老、病、死的生態形象，與我們
世間都一樣。但是，佛的法是不變，身形有變，
從孩童的時代，變成了少年、壯年、老年，同
樣的，這個行蘊是在人的身體中，人形就是相，
就是這樣，隨著這樣變，但是，法是常住不變。
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佛一生中，該說的法也已經說了，已經是圓滿了，
但是，是寂滅之相，法，雖然這樣四十多年說過來
了，還是寂靜清澄，這個真實法還是到現在，讓大
家能清楚圓滿。世間有很多形象，同樣是法，但是，
議論紛紛，什麼才是真法？其實佛法來人間，就是
要利益人群，要淨化眾生的心，在人群付出而無染
著，這就是真佛法。佛陀就是為了這樣來人間應世，
所以「從法起應世之身」，應周萬物歸於一法，要
普遍萬物，世間種種的事情，人、事、物，人的苦
難有很多不同，要如何去應人間的苦，去拔除眾生
的困難？
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佛一生中，該說的法也已經說了，已經是圓滿
這要很周遍，天地無處不在，應萬物歸於一法，
那就是救度眾生。所以，只是在一念間，佛陀
就是這樣來人間，是為一大事，也是圓滿了。
說法，還是心都在寂靜之相，法本身就是寂靜，
不論多少的「論」，不論多少的對錯，在法，
它有它本身的真如，寂靜之相。看看如何去論，
但是法的本身，真理的本身，是永恆寂靜不變
的道理，這就是要大家看得到。
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但是在那裡坐著的人，現在回到這裡；問他：
「什麼人說什麼話，那個境界到底是長得怎麼
樣？」這是已經走過的路，一提起了那個境界，
可能大家的心境，心境與他的身所處的，很快
就合一起來；沒有入境界的人，就是一知半解，
有看到這樣的人在那裡，有聽到這樣的聲音，
但是真實的境界是如何，不知。所以只是一知，
是半解。就如我們現在聽法，聽，也是差不多
是一知半解，或者是一聽，全都漏掉了。這就
是我們法要入心，很不容易。
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所以說「我為聽是經故而來此」，所以說，「言
我此來」是為了要聽經，表示他來，現在這個地
上，浮在空中，是為了要聽經。其實我們的真如
本性也是需要，需要覺者為我們開塔門，需要覺
者發出了他的聲音，趕緊叫醒我們，讓我們的真
如本性，等待已久，能夠完全明朗起來，這就是
古佛，我們的與生俱來的真如本性。與生俱來就
是古佛，但是都在塔中，封鎖在塔中。現在就釋
迦牟尼佛，現在來應世人間成佛，為眾生一大事
因緣來說法。這樣，我們要借重現在的覺者，來
開啟我們封閉很久的心門。
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不知釋迦佛是不是這麼容易，一指就將我們的心
門打開，這要看我們是不是，有長久的時間不斷
累積，這個分身佛，就是佛的教法不斷地教化，
是不是不斷地教化，累生累世，佛陀教化我們呢？
我們過去的法，是不是有現在這個因緣，再匯集
來呢？我們這輩子再接受佛法，過去我們所聽的，
是不是有匯集回來呢？有歸位了沒有？我們若是
歸位了，就如電來了，一指，門開了，一指，這
個平版就會現出了，那個很多天下的形象，就現
在面前。是不是有辦法呢？這要看我們的心，是
不是有時時在多用心。



https://www.neptune-it.com/

奈普敦智慧平台
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